
反「拉」反「獨」民生最重
工聯辦逾2500義工聚粵 議員匯報致謝

工聯會在本月14日至15日舉行「義工大集結 邁向新里程」活

動，2,500多名義工暢遊廣東五邑、佛山及清遠等地後會師廣

州，互相交流振作士氣。該會其中5名立法會議員匯報時，重申

反「港獨」、反拉布、重民生的工作方向，並感謝義工在過去選

戰期間的無私奉獻，強調將會繼續爭氣、加油。 ■記者 朱朗文
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在集結大會上，榮譽團長、中聯
辦副主任林武身體力行，穿上工聯
會服裝以示支持，並期望是次集結
可以令義工鼓舞鬥志、找到方向、

實現目標，為該會在未來的每一仗打拚。
林武致辭時表示，是次大集結有多達2,500人
參與，展示了工聯會的團結及力量，期望大集
結可為義工帶來三大收穫：
鼓舞鬥志。林武指現時香港形勢嚴峻，工聯

會自身也面臨很多挑戰及困難，希望義工可以
「風雨同路見真心」，為該會而戰，越是艱難
就越要向前，就像是次大集結的口號般「爭

氣！加油！」
找到方向。林武呼籲義工回去後要唱好工聯

會、「省靚」工聯會招牌、發展及壯大工聯會
力量，並指該會有非常優良的傳統，過去不管
什麼風雨、困難，該會前人都沒有放棄，希望
這代工聯人可以繼承傳統。
實現目標。林武認為，義工都清楚工聯會未

來目標，希望他們用行動證明該會是有承擔及
能力的，更希望2,500人成為星星之火，在全港
18區燎原起來，「行多一步、踩多一腳」。他
相信在會長林淑儀及理事長吳秋北等人領導及
各屬會努力下，該會一定可以實現目標。

林武冀「風雨同路見真心」

集結大會在本月15日於廣州白雲國際會
議中心舉行，廣東省人大常委會副主

任、省總工會主席黃業斌，廣東省副省長何
忠友，中聯辦副主任林武，社工部部長楊
茂，社聯部部長李文，廣東聯絡部部長鍾
毅，人事部副部長鍾吉昌，社工部副部長李
運福，香港義工聯盟譚錦球等人出席，為義
工打氣。5名立法會議員在會上匯報議會工
作。
今屆循港島區當選的王國興指，現時立法會
情勢危急、嚴峻，但工聯會立法會團隊仍獲得
不少成果，包括有份「剪布」，讓本年度財政
預算案如期三讀通過，綜援、生果金、長者生
活津貼等可在下月中「出雙糧」，電費補貼餘
額也可延至2018年才到期。他說，該會將會日
以繼夜、夜以繼日，繼續爭取欠薪刑事法立
法、制定原授專利制度等，並形容後者是「最
本土的本土利益」。

王國興嘆反對派浪費公帑
他慨嘆，本屆立法會是回歸以來最不堪的

一屆，因有反對派議員收取「黑金」、大搞
拉布，而「佔領」、「驅蝗」、「港獨」等
全與反對派有關，又指拉布令本屆立法會浪
費了27億元，金額更只是保守估計。

黃國健：排斥內地非本土
循九龍東當選的黃國健批評，有人將「本

土」一詞異化、污染，變成排斥內地所有事
物的名詞，直言他們要求的「本土」是分離
主義、是「港獨」，呼籲市民千萬不要上
當。他指工聯會一向重視本土，如在黃大仙
搞騰龍墟支持本土經濟、支持本地工人優先
就業等。他又說九龍東公屋多、長者多、基
層多，會爭取啟德醫院如期落成、落實退休
保障等。

麥美娟冀政策保留傳統
循新界西當選的麥美娟，就關注本土文化

如天后誕、龍舟、舞獅等，她說自己一直向
不同政府部門爭取，希望在政策上為保留傳
統提供便利。她又指爭取公道是自己的一大
工作方向，包括要求當局加強規管醫療美
容、檢討《放債人條例》、長者享用福利的
年齡統一化等。

鄧家彪盼直選爭更多議席
兩名現屆勞工界代表就有新動向。鄧家彪

指，自己已在大圍開設辦事處，積極開展新
界東的工作，希望建制派在9月立法會選舉
中，能在地區直選中比反對派取得更多議
席，避免反對派取得否決權，以便修改議事
規則永久「剪布」。
郭偉強匯報時，就夥拍多名港島區議員，

他指除了關注增加男士有薪侍產假外，也爭
取女士產假可享全薪。

■郭偉強及吳秋北上演趣劇。 朱朗文 攝

工聯會立法會議員在匯報中
發揮無窮創意，其中首代「工
聯小花」麥美娟夥拍之後兩代
小花劉桂容和陳穎欣，「三代

同堂」一起宣揚加強規管醫療美容、「要靚
又要命」的信息；郭偉強則與理事長吳秋北
等上演趣劇，自嘲其爭取男士7天侍產假海報
惹來「hehe」（男同性戀）疑雲；王國興更
率領全場合唱其「首本名曲」《嘥拉布
嘥》，反拉布聲音高唱入雲。

「三花」合唱《終身美麗》
麥美娟早前與劉桂容及陳穎欣「扮靚靚」合

拍短片，提醒市民防範醫療美容風險，她笑言
自己這朵「老花」與兩朵「小花」犧牲色相，
希望大家積極讚好（like）其facebook專頁再
觀看。她又讚揚兩朵「小花」睇得、做得、打
得，從劉桂容2011年擊敗工黨李卓人、陳穎欣
在4年後擊敗民協馮檢基可見一斑。三人最後
更與多名新界西區議員及社區幹事合唱《終身
美麗》，呼籲女士務必「要靚又要命」。

郭偉強就上演有關男士侍產假的趣劇。早前
他與王國興拍攝有關海報，其初生兒子更粉墨
登場，但海報感覺溫馨，在網上被揶揄有

「hehe」疑雲。郭偉強一於「打蛇隨棍上」創
作趣劇，但另一男主角則換上吳秋北，再加數
名港島區議員打諢插科：「我同秋北肯定唔係
『hehe』，大家都有小朋友。」他又說雖然立
法會拉布「拉到天昏地暗」，但回家為兒子洗
澡仍是他的指定動作。

一直積極反拉布的王國興，在立法會早前
審議財政預算案時，朗讀其二次創作、改編
自網絡潮歌《Side-Angle-Side》的《嘥拉布
嘥》。他在匯報時終於大開金口，與黃國
健、麥美娟、郭偉強及鄧家彪一起唱出來，
牽動全日高潮，全場人士高唱「嘥拉布嘥、
嘥嘥嘥」，以輕鬆歌聲對抗拉布。

議員笑談爭侍產假變「hehe」

9月就是立法會選舉，工聯會會長林淑儀表
示，工聯會將全面參與立法會選舉，希望保住
基本盤，「先打好個底」，再力求議席有所增
長。她表示，正在地區及工會內商討出選名
單，又透露該會將如上屆選舉一樣，在勞工界
派出年輕新人。對於有人打出「自決」、「港
獨」旗號去參選，她直言這類候選人不會獲得
太多支持。
林淑儀表示，工聯會爭取在5個直選選區都派

人出選，但承認在九龍西派員「有啲難度」，
因過往沒有這樣做過，目前要計算勝算。被問
到港視主席王維基有意在港島出選，會否影響
該會選情，她說每屆選舉競爭都很激烈，「唔
係淨係王維基出嚟就激烈」，而選舉並非知名
度高就有利，還會涉及其他因素，「真係要選
過先知」。

至於勞工界的人選，林淑儀透露會以年輕成
員先行，「唔通臨退休仲出嚟選咩？」她強
調，工聯會在參政及培養工會領袖方面，將會
實行全面年輕化，因社會正在換代，而去年成
立的「工聯學院」連續兩年開辦政治專才課
程，正是希望吸納更多年輕人參與工會運動及
參政。
她認為，雖然有考慮參選者打着「自決」甚至

「港獨」旗號，但大部分市民都是理性、務實
的，相信他們不會獲得太多支持，又批評「港
獨」沒有現實條件及歷史脈絡，根本不會成事，
強調不能因不滿社會現況而高喊「港獨」。
林淑儀在集結大會上致辭時，感謝所有為工

聯會多年默默耕耘的義工團隊，強調義工是該
會的骨幹力量，並說義工是工會與會員之間的
紐帶，推動該會68年來不斷進步、不斷發展。■林淑儀 朱朗文 攝

林淑儀：勞界人選年輕化

廣東省副省長何忠友讚揚，工聯會認真貫
徹落實「一國兩制」方針和香港基本法，為
維護香港繁榮穩定發揮重要作用、為促進粵
港合作作出積極貢獻。他又指
粵方將為港人在廣東創業、發
展營造良好的環境，希望港
人、特別是年輕人多親身體驗
廣東的發展變化，加深對祖國
的了解。
何忠友致辭時，先代表省政
府對活動全體成員表示熱烈歡
迎。他指出，香港回歸以來，
在中央政府的親切關懷和大力
支持下，粵港兩地把握機遇、
攜手同心，積極謀劃和推動更
緊密的交流與合作，成果不斷
展現，呈現出良好的發展態
勢，有力地促進了兩地經濟社

會發展和民生福祉改善。
他高度讚揚工聯會作為香港最大的勞工團

體，認真貫徹落實「一國兩制」方針和香港
基本法，大力支持特區政府依
法施政，為維護香港繁榮穩定
發揮重要作用、為促進粵港合
作作出積極貢獻。
何忠友表示，當前粵港合作

正處於新的歷史起點上，廣東
省將積極創造條件，為港人在
廣東創業、發展營造良好的環
境，「希望香港的朋友，特別
是青年朋友，多到廣東走走看
看，親身體驗廣東的發展變
化，直接感受粵港合作的豐碩
成果，不斷加深對祖國內地的
了解，攜手共創粵港更加繁榮
美好的明天。」

何忠友盼港青赴粵體驗

■何忠友 朱朗文 攝

■林武 朱朗文 攝
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■■工聯會工聯會22,,500500名義工與該會領導及嘉賓大合照名義工與該會領導及嘉賓大合照。。

■工聯會2,500名義工與該會領導及嘉賓大合照，更砌出工聯會名字及會徽。

■義工參觀黃飛鴻獅藝武術館。

■集結大會場面墟冚。

■義工暢遊廣東各地。

■義工展示舉鼎趣怪動作。

■義工參觀閱江樓。


